

Der Staat von morgen aus der Perspektive von Gesundheitskrisen und -kontroversen

Swiss Governance Forum 2022 – Der Staat von morgen:
Warum wir jetzt (k)einen starken Staat brauchen

Céline Mavrot, Universität Lausanne



GESUNDHEITSKRISEN

- HIV/AIDS Krise (Pinell & Broqua 2002)



Newyorker.com, 14.06.2021

- Asbest-Krise (Henry 2007)



Arcinfo.ch, 18.12.2018

- COVID-19 Krise



Theguardian.com, 1.11.2020

DIE GOVERNANCE HERAUSFORDERUNGEN IN KRISENZEITEN

- Epistemische Unsicherheit (Evans 2022) – fehlende gesetzliche Grundlagen
- Politisierung – Blame Avoidance Mechanismen (Lagroye 2003; Hood 2007)
- Fragmentierung der Information
- Öffentliche Kommunikation – Demokratie

PERSPEKTIVEN FÜR DER STAAT VON MORGEN

- Alarmmechanismen
- Klärung der Zuständigkeiten
- Skalierbare Krisenmanagement-Mechanismen
(Hirschi, Hornung, Jaton, Mavrot, Sager, Schlauffer 2022)
- Transparenz – Fokus auf die gefährdeten Gruppen

Sozialwissenschaften → Wissen über die Prozesse